

LA CRÓNICA MERIDIONAL.

DIARIO LIBERAL INDEPENDIENTE Y DE INTERESES GENERALES.

AÑO XIX.

Precios de suscripción.—En Almería 6 reales al mes, anticipados.—Fuera franco de porte, por un trimestre 20 rs.—Para el extranjero y Ultramar, un trimestre 40 rs.

Martes 26 de Noviembre de 1878.

Precios de inserción.—Anuncios á medio real línea en la 4.ª plana.—Anuncios religiosos y comunicados en la 3.ª plana á real línea.—Para los suscriptores la mitad.

NUM. 5,633

PARTE OFICIAL.

Día 22.

La «Gaceta» de hoy no publica ningún decreto ni real orden de interés general.

CUARENTA MIL.

Al número que acabamos de consignar como epígrafe, ascienden aproximadamente y en conjunto las fincas que en España tienen sobre sí la acción ejecutiva del fisco por no haber podido sobrellevar la pesada carga de los tributos con que la riqueza está gravada.

Este dato que al gobierno le consta desde mucho antes que á nosotros, es bastante para espantar al convidado de piedra; pero por lo visto los ministros que según sus aduladores se han empeñado en que labran la felicidad del país, deben tener un alma y un corazón hechos á prueba de agenas é innecesarias ruinas.

Cuarenta mil fincas imposibilitadas de pagar los impuestos, dicen claramente cual es el estado del país, y revelan que el sistema tributario vigente adolece de un vicio radical, cuando produce tales consecuencias; pero está de Dios que el gobierno ha de poner oídos sordos á los apuros y á las quejas del contribuyente, como si sobre el descontento y la sucesiva ruina del contribuyente pudiese cimentarse la felicidad y la prosperidad del país.

¿Qué entenderá el gobierno por felicidad del país? ¿presume tal vez que ella consiste en dejar contentos á cuatro amigos y á cuatro aduladores?

¿Qué entenderá el gobierno por opinión pública? ¿presume tal vez que la opinión pública es el servilismo de los aduladores? ¿cree que en España toda la opinión pública se reduce á cuatro periódicos ministeriales que alaban sin

ton ni son; y muchas veces sin razón ni justicia? La atmósfera creada por el encienso de los aduladores, es ficticia, es mezquina por su estension, es viciada por sus elementos componentes. La verdadera atmósfera es la que se cierne sobre cuarenta mil fincas sujetas á una acción ejecutiva por serles imposible sobrellevar la carga de los tributos.

Si nosotros fuésemos gobierno, y nos encontrásemos con ese dato tan significativo como espantoso, no necesitaríamos que viniese nadie con recuros á manifestarnos que cuarenta mil fincas sujetas á ejecución son un claro síntoma de un malestar que reclama urgente y eficaz remedio; y mucho más cuando es facilísimo ponerlo.

Nosotros, por si solos, á pesar de la pobreza de talento, y sin ser eminencias políticas, comprenderíamos que ese fatal fruto de nuestra administración revelaría nuestro desacierto en la gobernación del país, y al que nos viniese con elogios de nuestro sabio proceder, le trataríamos de la manera que la dignidad y la estimación propia tratan á los bajos y serviles aduladores.

Nunca se habla conocido en España el dato aterrador de cuarenta mil fincas amenazadas de inmediata venta ejecutiva por insolvencia tributaria. Para que haya llegado á tal extremo el mal estado de la riqueza pública, era preciso que viniesen á gobernarnos las eminencias enaltecidas por serviles aduladores; era preciso que los conservadores viniesen á labrar la felicidad del país; era preciso que los conservadores hubiesen pasado cuatro años en el poder, sin haber comenzado todavía por lo más urgente, la salvación de la riqueza pública.

Al dato mencionado solo falta añadir la estadística de la emigración ocasionada por la falta de trabajo y riqueza en nuestra patria; y con estos datos á la vista, amalgamados con lo que no cobra el Tesoro porque se lo embolsan legalmente unos afortunados arrendatarios

de rentas públicas, el alma se goza en recordar que nuestros gobernantes son unas eminencias políticas. ¡Buenas están tales eminencias!

La Diputación provincial ha acordado se expidan comisionados de apremio contra los Ayuntamientos que resulten deudores por contingente provincial, y que se impetere el auxilio de fuerza armada por aquellos pueblos donde de los comisionados la crean necesaria, para poder desempeñar su cometido.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR.

Madrid 22 de Noviembre de 1878.

Muy señor mío: Estoy por creer que uno de los incidentes, el que inició una pregunta del Sr. Sedano, director de «La Política», referente al periódico semanal «La Filoxera», del que á propósito no he querido ocuparme nunca, tiene miga y trae cola. El incidente aquel fué promovido en forma de pregunta dirigida al señor Ministro de la Gobernación; es posible que haya toros y cañas, es decir, una de esas fiestas que por lo variadas y divertidas se parecen á las de familia. Así lo dan á entender al menos, bien que con calculadas reticencias algunos periódicos, entre ellos «Los Debates» á quien debemos la nueva de la entrevista que, poco tiempo después de formulada la pregunta por el Sr. Sedano, tuvo el Sr. Cánovas con el Sr. Romero Robledo, y en la cual el primero hubo de decir á este que los cargos que *sotto voce* se hacían, eran de muy mal gusto, precisando, por lo tanto, explicaciones claras y categóricas sobre la ninguna participación del gobierno en la publicación semanal tan mal tratada por el Sr. Sedano y por «La Política».

Y se conoce que la herida, lejos de cicatrizar, duele más cada día porque tales son las embestidas de «La Politi-

ca» que el Sr. Romero Robledo, á quien se atribuye por lo menos mucho ascendiente en las personas que redactan «La Filoxera», que, á mi juicio, no tiene más remedio que hablar, y hablar claro, si no quiere pasar plaza de Bellido Dolfos, persona ó personaje tristemente célebre en la historia castellana. Eso de calificar de libelo infamatorio, indigno de leerse en toda sociedad culta, y no dicho así como se quiera, sino en pleno parlamento y después por el órgano más autorizado del gobierno, un semanario que pasa por estar inspirado por el ministro de la Gobernación, francamente, es tan raro y anómalo, por no decir extravagante, que me sorprendería grandemente si no se tratara de gentes de esas que se titulan conservadoras al uso, lo cual no obsta para que ayer fueran revolucionarias, y que lo vuelvan á ser mañana si la salud de la patria lo exige.

Yo no sé si todo esto trae su enemigo del dualismo que trabaja al ministerio, enemiga que, en definitiva, obligará al Sr. Cánovas á modificarle; pero si el origen no es tan profundo ni los fines del semanario «La Filoxera» tan elevados, que bien pudiera suceder, precisa por lo menos tenerlo en cuenta para juzgar por la salida que dé el Sr. Romero Robledo, si es espontánea ó forzada. El buen parecer le obligaría, en mi sentir, á dar ciertas satisfacciones al Sr. Sedano, y por ende, al Sr. Cánovas; consideraciones de otra índole podrían inducirle á salirse, como vulgarmente se dice, por la tanjante con grave daño de la conciliación, que habría de resentirse necesariamente de la entereza del ministro de la Gobernación poco dado á cantar la palinodia.

Estoy viendo que le parecerán á V. extrañas estas consideraciones mías tratándose, sobre todo, de un periódico que según «La Política», no vale ni la pena de nombrarse. Pero aun no disintiendo gran cosa de esta opinión, si quiera sea en mucha parte egoísta por-

—250—

hacia la punta del cabo. La fortuna no os ha abandonado todavía, pero con la tierra por tres lados y este buque con sus botes por el cuarto, no desespero de vencer aun á vuestra diosa bronceada.

—Nuestra ama nunca duerme, replicó el corsario respirando con fuerza, como una persona que ha reprimido durante mucho tiempo su angustia.

—To-lavía teneis el derecho de estipular con liciones. No os ocultaré que los comisarios de la aduana de S.M. estiman tanto la captura de la Bruja del mar, que puedo cargar con una responsabilidad que en cualquier otra ocasión declinaría. Entregadnos el bergantín, y os doy mi palabra de oficial de que toda la tripulación será embarcada sin que se la haga sufrir el menor interrogatorio. Entregánnosle completamente vacío y desembarazado de todas sus riquezas, con tal que tomemos posesion de ese buque tan vetero.

—La Dama del bergantín opina de diferente modo. Se ha vestido su traje verde-mar, y creedme, á pesar de todos vuestros planes y emboscadas, conducirá su gente por entre los escollos más allá de todas vuestras sondas, y á despecho de toda la marina real de la reina Ana.

—Quiera Dios que no tengan que arrepentirse otras personas de tanta obstinación! Pero no es este el momento oportuno para gastar palabras en valde; los deberes del buque reclaman mi presencia.

Seadrift comprendió esa advertencia disimulada y se retiró, no sin sentimiento, á la cámara. Cuando bajaba de la popa salió la luna por encima del mar hacia el Este, y derramó su luz plateada por el horizonte. La tripulación de la Coqueta pudo recorrer entonces con la vista el espacio que mediaba entre los arenales del cabo y la inmensidad del mar. No cabía

—251—

duda en que el bergantín se hallaba aun en la bahía. Animado Ludlow por esta certidumbre, se esforzó para olvidar todo motivo de interés personal en el cumplimiento de sus deberes, que iban siendo tanto más imperiosos á proporción que se aproximaba la perspectiva del triunfo.

La Coqueta llegó muy pronto al canal que formaba la embocadura de la caleta. Se orientó de nuevo el buque, y los gavieros treparon á las cofas para examinar el horizonte, mientras Ludlow se conagraba en persona á la misma ocupación desde la proa.

—Nada á la vista! murmuró el capitán después de practicar un prolongado y minucioso examen con su antejo. Las sombras de las montañas de Jersey limitan la vista por aquel lado, y por el otro podrian muy bien confundirse los palos de una fragata entre los árboles de la isla de los Estados á babor.... ¡Ah de la cofa de mesana!

A este llamamiento contestó la voz aguda de un aspirante de marina:

—¿Qué descubris en el interior del cabo?

—Nada visible. Nuestro bote-mayor boga hacia tierra, y el cáter parece haber pasado del estrecho; allí está la canoa descansando sobre los Ronsa (1). Pero nada ve el boquete de Coney que se parece al bergantín.

—Mirad vuestro antejo más al Occéano, y observad bien la embocadura del Rariton.... ¿Veis algo por esa parte?

(1) Escollos muy conocidos, situados entre la isla de Coney y la punta de Sandy-Hook. (Nota del autor.)

que aquí nadie se acuerda de Santa Bárbara hasta que truena, insisto en creer que es ese punto un verdadero punto negro y capaz por sí solo de dar al traste con todas las reservas que se ha impuesto el Sr. Cánovas por lo que atañe al porvenir de solución política que en vano trató de provocar, con su habitual elocuencia el diputado constitucional señor Leon y Castillo al combatir la totalidad del proyecto sobre imprenta.

Es indudable que, espontáneamente ó por presión constante de El luayen, el Sr. Cánovas tiene vivo interés en que no se quede en el aire la palabra empeñada al Sr. Bugallal de hacerle Ministro de Gracia y Justicia, por pase del Sr. Calderón Collantes á la presidencia del Tribunal Supremo; pero no lo es menos que Romero Robledo, que conoce la situación, envidiable que tiene en la Cámara, se resiste todo lo que puede objetando que si ha de haber crisis parcial, en su sentir no justificada, lo lógico es que la haya total. El ministro de la Gobernación se parapeta ahí, y seguramente que está en lo fuerte, porque sabe que esa solución no conviene por ahora á Cánovas; pero esto mismo, como V. comprenderá, crea una situación insostenible, que obliga á salir de ella á todo trance. De aquí, pues, los rumores que corren sobre que «La Filoxera» podría ser un pretexto fútil para tirar de la cuerda y de aquí mi insistencia en bosquejar un punto que puede tener su trascendencia en la política de actualidad.

En la «Gaceta» salió ayer un decreto dando de baja en la marina al oficial de dicho cuerpo Sr. Marengo por haber desaparecido del puerto de Cartagena sin licencia ni permiso.

Esta tarde se ha dicho en el salón de conferencias del Congreso, tomando pie de la citada noticia, que en Cartagena se han hecho algunas prisiones por motivos políticos. Ignoro lo que habrá de cierto en el asunto pero la noticia corria con gran crédito entre personas de diversas opiniones.

Suyo,

X.

Leemos con gusto en *El Imparcial*:

D. FRANCISCO SALMERON Y ALONSO.

Ha sido estériles los esfuerzos de la ciencia para salvar al Sr. D. Francisco Salmeron y Alonso de la penosa enfermedad que venia padeciendo. Nuestro amigo y querido amigo ha pasado ayer á mejor vida, despues de una larga y honro-

sa carrera política consagrada á la defensa de las doctrinas y soluciones que han proclamado los partidos mas liberales.

Afiliado desde los primeros años de su juventud al partido progresista, pronto se distinguió por la fé de sus convicciones, por el entusiasmo de su palabra y por su decision en los momentos difíciles que atravesó dicho partido antes y despues de la revolución de 1854.

Sus propios merecimientos y los servicios como político y como juriconsulto prestados á la causa de su partido, le llevaron á las Cortes Constituyentes de aquel año como representante de la provincia de Almería, su país natal.

Disueltas aquellas Cortes, en las cuales se habia distinguido el Sr. Salmeron por la energía de sus discursos, siguió la suerte de aquellos exiguos restos del partido progresista, núcleo vigoroso que muy pronto tuvo á su lado una inmensa parte de la opinion liberal de España. Durante el agitado, pero fecundo período de 1858 á 1865, el Sr. Salmeron, muchas veces honrado con puestos de confianza por sus correligionarios, fué además elegido para cargos populares en renida lucha, desempeñando durante algun tiempo una de las tenencias de alcaidía de Madrid.

Nuevamente elegido diputado en las Constituyentes de 1869, contribuyó mucho con sus consejos y su palabra á la elaboracion de las leyes emanadas de aquellas inolvidables Cortes, viniendo mas tarde á merecer la confianza de la Asamblea nacional de 1873, que le confirió su presidencia, Ministro de Ultramar; Consejero del Supremo de Guerra, y miembro de varias corporaciones científicas, fué en todas partes respetado y considerado, aun de aquellos mismos que le tenian por adversario en el campo de la política.

En la vida del Sr. Salmeron distinguen se, aparte de su honradez y de su laboriosidad, dos rasgos principales: una consecuencia difícil de sostener en tiempos como estos de renovación, y una modestia aun mas rara aquí, donde las medianías suelen abrirse pronto paso hasta los puestos mas preeminentes por la osadía ó el servilismo.

Nuestro querido amigo ha bajado al sepulcro pobre, dejando en cambio rica de pureza su memoria. Esta es la herencia única, pero envidiable, que lega á sus cinco hijos, á los cuales, así como á su familia, enviamos nuestro mas sentido pésame.

El Sr. D. Nicolás Salmeron, que se halla

en París y que desde que la enfermedad tomó carácter grave recibia noticias diarias del estado de su señor hermano, habrá sabido ayer el triste desenlace de esa vida para él tan querida. Es un golpe que deseamos sobreleve con resignación, para lo cual debe servirle de algo el sentimiento general y profundo que ha causado la pérdida de tan distinguido republico y excelente ciudadano.

TELEGRAMAS.

París 21.

Segun es aba anunciado, esta mañana se ha verificado el desafío entre el antiguo ministro del Interior Sr. Fourtou y el señor Gambetta.

El duelo he tenido lugar en Plessis Piquet á pistola y á treinta pasos.

Cada uno ha hecho un disparo contra su adversario, no resultando herido ninguno de los dos.

Por disposición de los testigos de ambas partes se ha dado por terminado el duelo sin consecuencias para ninguno.

Singapore 21.

El vapor *Reina Mercedes*, de la línea española á Filipinas, ha dejado hoy este puerto con destino á la Península.

Calcuta 21.

Todas las columnas inglesas que se hallan sobre la frontera del Afganistan se han puesto en marcha.

Casi todas ellas operan ya en territorio enemigo.

No es posible dar detalles acerca de los movimientos de nuestras tropas, por que las autoridades han dispuesto que no circulen los despachos que se refieran á aquellos, para no perjudicar el éxito de las operaciones militares.

Versalles 21.

Cámara de los Diputados.—El ministro Leon Say, contestando al diputado Heactjens, elogia la operacion del 3 por 100 amortizable como muy ventajosa para el Tesoro.

Respecto al 5 por 100, Say declara que el gobierno se reserva el derecho de conversión, pero subordinándolo á la oportunidad.

Se aprueban los presupuestos de Justicia y Negocios extranjeros, levantandose la sesión.

Londres 21.

Varios periódicos aseguran que lord Lyton ha recibido orden de esperar hasta el 30 de Noviembre la respuesta del Emir.

Londres 21.

El Consejo de ministros ha sido convocado para mañana.

La Reina ha abandonado hoy su residencia de Balmoral en Escocia. Mañana llegará á Windsor.

GACETILLAS.

Nuevos detalles.—Persona que estima mucho al Sr. Sanchez Cid y tiene gran intimidad con el mencionado señor, senos ha acercado á manifestarnos que aun cuando el mayor deseo del Sr. Sanchez Cid era que se le eliminase de toda convinacion que pudiera comprometerle á volver á formar parte de la nueva Comisión provincial, puesto que los deberes que tal puesto imponen le impedirian otra larga serie de meses dedicar su atención al cuidado de sus intereses propios, hubo manifesto empeño por determinados elementos en demostrarle que le prestaban su apoyo, aun contra la misma voluntad del Sr. Sanchez Cid. Este no ha hecho, y esto consta á todos, ninguna gestion personal para alcanzar un puesto que tanto codician otros y aun en reuniones á que asistieron personalidades muy importantes, el Sr. Sanchez Cid indicó la conveniencia de que la nueva Comisión constase de hombres nuevos también. Corrieron los sucesos, acaso los mudidores que mas han trabajado en este negocio recordaron que el Sr. Sanchez Cid tiene un carácter algun tanto fiero é independiente, y lo condenaron al ostracismo; pero esto y lo anterior fué y ha sido sin que el Sr. Sanchez Cid haya dado un solo paso.

Complacemos al amigo del Sr. Sanchez Cid y ya veremos lo que dice *El Conservador* sobre estos misterios de bastidores.

Se encuentra enfermo de alguna gravedad nuestro apreciable amigo D. Francisco Durban, Ingeniero de caminos, canales y puertos, y persona muy estimada en esta poblacion. Pedimos al cielo conceda á nuestro simpático amigo un rápido alivio en la penosa dolencia que le aqueja.

La Excma. Diputacion ha oficiado á la de Granada que puede girar para el día 20 del próximo Diciembre hasta la cantidad de 5000 pesetas á cuenta de las 35000 pesetas que se le adeudan por estancias de dementes y 20000 de pesetas de lazarinis.

El sábado por la noche fué obsequiado el Gobernador civil con una serenata, ejecutando brillantes piezas la

—Ah! sí! hay un punto en frente de nosotros!

—¿Qué pensais que sea?

—Si no me engaña mi vista, es un bote ligero que está á la distancia de unos tres cables de nuestro buque, y se dirige hacia nosotros.

Ludlow dirigió su anteojo al punto indicado, por el aspirante, y despues de algunos ensayos infructuosos, logró distinguir el objeto de su investigacion. En efecto, era un esquife ligero que, segun su marcha, procuraba comunicar con el crucero.

El ojo del marino es rápido cuando se halla en su elemento, y su imaginacion distingue al momento todas las maniobras que pertenecen á su profesion. Ludlow conoció instantáneamente que el bote, segun su construccion, no pertenecia al buque de su mando, y que procuraba aproximarse al crucero, pero con todas las precauciones imaginables para permanecer siempre en los parajes de la bahía en que el agua no era bastante profunda para permitir al crucero que le persiguiera. Cogiendo una bocina le llamó Ludlow en los términos habituales. La respuesta llegó débil á través del espacio, pero clara y mesurada, denotando una experiencia con una ta en la práctica.

—Obet, ohel parlamentario del bergantin! fueron las palabras que hirieron los oidos del capitán.

Durante algunos minutos pasó por el puente, revelándose cierta indecision en su semblante, en seguida, de improviso, mandó que se echara al agua el único bote que habia quedado á bordo.

—Izad una bandera en el asta del bauprés, dijo, y preparad las armas. Permaneceremos fieles á las promesas mientras estas se cumplan, pero tenemos sobrada razon para estar en guardia mientras duren estas conferencias.

—Ya sería tiempo de oír su fuego de fusilería ó de ver la señal de triunfo! dijo el jóven en alta voz sin sospechar que le escuchaban.

—¿Habeis olvidado indicar una señal para el caso de no triunfar? dijo una voz á su oido.

—Ah! maese Seadrift! quisiera haberos ahorrado este espectáculo.

—He visto hartos en mi vida para que este me sorprenda. Una existencia pasada en el Océano, no me ha dejado ignorar los efectos de la noche, con el mar por un lado y por el otro una costa sombría y erizada de montañas.

—Segun eso teneis gran confianza en el que custodia vuestro bergantin! Yc mismo creeré en vuestra Dama Verde-mar si esta vez se libra de mis embarcaciones reunidas.

—Pues bien! ved... una prueba de su vitalidad, replicó su interlocutor, mostrando con el dedo tres linternas que brillaban á la entrada de la caleta, y sobre las cuales se sucedieron otras muchas luces.

—Es la señal pidiendo auxilio! largad las velas, amainad las vergas! Bajemos hácia la entrada de la bahía, señor Trysail: esos picaros han sido favorecidos otra vez por su buena estrella.

La voz de Ludlow estaba alterada por el despecho, pero era rápida y breve, y conservaba la autoridad del mando. El individuo que habia permanecido á su lado observaba un silencio profundo. Ninguna exclamacion de alegría ni sorpresa articularon sus labios, cual si la confianza en la superioridad de su bergantin le hubiera hecho ser superior al temor ó al triunfo.

—Parece que considerais esa hazaña de vuestro bergantin, maese Seadrift, como una cosa muy natural, observó Ludlow, mientras su buque se dirigia de nuevo

banda municipal que se situó en la calle de Jovellanos bajo los balcones del edificio en que se hallan las oficinas del Gobierno. El Sr. Saucó obsequió á los concurrentes con profusion de dulces, cigarros habanos, vinos y licores y se pronunciaron frases y brindis oportunos con motivo de la sensible partida del franco y expansivo Gobernador.

En el vapor «Laffite» que tocó el domingo en nuestro puerto, venia Mr. Ulises Grant, Presidente que ha sido de los Estados-Unidos de América. Como el modesto general norte-americano viaja de incógnito y además no bajó á tierra, las autoridades no pasaron á cumplimentarle, respetando el deseo del ilustre hijo de la Gran República de que no se le moleste con ceremonias inútiles ni recepciones ociosas.

Bueno es saberlo.—Leemos en un periódico de farmacia, que á un caballo resabiado, que no quiere dejarse herrar, se le puede fácilmente domar y someter haciéndole respirar, mientras se efectúa esta operación por el albitar, un trapo humedecido con algunos gramos de aceite de éter de perejil. Parece que se han efectuado varios ensayos en caballos rebeldes, y todos han dado resultados satisfactorios.

Antes de ayer salió en el magnífico vapor Laffite, con dirección á Cartagena, para desde allí dirigirse á Ciudad-Real, en uso de licencia, nuestro querido amigo D. Francisco Saucó, Gobernador civil de esta provincia. La despedida que todas las clases sociales de Almería han hecho al Sr. Saucó, no puede haber sido mas cariñosa y significativa; á las dos de la tarde era tanta la concurrencia que habia acudido al despacho del Sr. Saucó, que siendo la habitación insuficiente para contenerla, el Vice-Presidente de la Comisión Provincial invitó á aquella á que pasase al salón de sesiones de la Excelentísima Diputación, como así se verificó, permaneciendo allí hasta la hora de emprender la marcha para el muelle, á donde todos se trasladaron en diferentes carruages. En el Puerto vimos al Sr. General Moreta, Juez de primera instancia, diputados provinciales, individuos del Municipio, catedráticos del Instituto, bastantes personalidades importantes de los partidos democrático y constitucional, cónsules extranjeros y honrados industriales que allí se presentaron para dar al Sr. Saucó esta última prueba de su afecto, y decimos última prueba porque, según nuestras noticias particulares es el casi seguro que el intachable Sr. Saucó no volverá á encargarse del mando de la provincia, que no está el Sr. Saucó hecho de la madera ni de la pasta necesaria para que algunas supremas inteligencias de este desdichado país pudieran torcer sus procedimientos imparciales.

El Sr. Saucó se trasladó á bordo del Laffite en la falúa de la Dirección de Sanidad, acompañándolo en la misma y siguiéndole en otras varias embarcaciones multitud de amigos particulares y políticos. Mucho sentimos la ausencia de autoridad tan digna y mucho mas deploramos que el Sr. Saucó no regrese otra vez entre nosotros, aunque conozcamos y volvamos á repetirlo, que mientras á los Gobernadores no se les conceda mas independencia de juicio y mas iniciativa para resolver los asuntos que les están encomendados; mientras no se les libere de la tutela que sobre ellos pretenden ejercer los prohombres de Madrid y los caciques de campañario, no aceptarán ese cargo importante y si lo aceptan lo dejarán muy en breve, los hombres íntegros, serenos y dignos que, si bien en escaso número, existen en todos los partidos, de cuyas cualidades se halla adornado D. Francisco Saucó.

Sepa, pues, este, que la manifestación espontánea que nos arranca la amistad que le profesamos, es el eco de la opinión general de los habitantes de esta ciudad sin distinción de fracciones políticas.

Tened cuidado, madres.—El año pasado murió en Tortosa una niña y durante su enfermedad, diagnosticó el médico que la asistía, que en la tráquea se hallaba un cuerpo extraño y desconocido, cuya presencia motivaba los graves síntomas que observaba la enferma. Exhu-

móse el cadáver días pasados y sobre el cuerpo de la sexta vértebra cervical se ha encontrado un arete que, sin duda, tragó la niña sin notar lo que a su cuidado estaba, y cuyo cuerpo extraño produjo la muerte de la niña, después de acerbos dolores y terribles sufrimientos. Sirva este desgraciado suceso de escarmiento á los padres que permiten á los niños de corta edad jugar con objetos al parecer inofensivos y que pueden ocasionarles, sin embargo, una desgracia análoga á la que referimos.

Ya escampa.—Ya está en Málaga la trichina; he aquí lo que referente á tan triste aparición dice *El Mediodía* de aquella capital:

«Precipitadamente fué convocada ayer la Comisión municipal de abastos para reconocer en el Matadero un cerdo atacado de la trichina.»

Practicado dicho reconocimiento, parece que resultó cierta la noticia, habiéndose adoptado en su consecuencia las medidas que en estos casos proceden.

Como la cuestión es muy importante y como pudiera no ser ese el único cerdo atacado de tan funesta enfermedad, creemos de nuestro deber dar la voz de alerta, y excitar al mismo tiempo el celo de las autoridades á fin de que se ejerza en el Matadero una escrupulosa y activa vigilancia, en evitación de los males que de otro modo pudieran resultar.

Obras públicas.—Habiendo declarado sin efecto la adjudicación del remate celebrado en subasta pública el 11 de octubre último para el acopio de los materiales necesarios para la conservación en el actual año económico de la carretera de 2.º orden de Cádiz á Málaga, sección entre Estepona y Marbella, se celebrará nueva subasta para el mencionado servicio, cuyo acto tendrá lugar el día 4 de diciembre próximo á las 12 de su mañana, bajo el tipo de 7999 pesetas 69 céntimos de su presupuesto.

La subasta se celebrará en el despacho del Gobierno civil el día y hora que se señala en los términos prevenidos por la Instrucción de 18 de Marzo de 1852.

Las proposiciones se harán en pliego cerrado.

¿Cuándo se anunciará en la misma forma la de los materiales para la construcción de los trozos 5.º, 6.º y 7.º de la carretera de Vilches á Almería? ¿No hay quien levante el dedo?

Documentos.—Se han recibido en la Junta de Agricultura varias circulares impresas de la comisión especial arancelaria á las que acompañan diferentes ejemplares de un interrogatorio que dicha comisión dirige á todas las juntas de la Península, y que se refiere á una información mandada abrir acerca de las consecuencias que ha producido la supresión del derecho diferencial de bandera.

Comunicados.—La aglomeración de originales que hemos tenido para este número nos obliga á aplazar para el de mañana la publicación de dos comunicados que obran en nuestro poder.

En Málaga se han negado los contratistas á facilitar mas comestibles á los establecimientos de Beneficencia provincial.

En tan apurado trance, y siendo muy avanzada la hora se recurrió al ordenador de pagos para que facilitara alguna suma con que hacer frente al conflicto, pues los pobres asilados iban á quedarse sin comer; pero sea que el Sr. Solier no encontró medios de facilitar la cantidad necesaria, sea que creyó conveniente ausentarse sin resolver nada, esto es que durante algunos momentos no se supo que hacer para salir del apuro, hasta que enterado del hecho el señor Gobernador, ofreció contribuir de su bolsillo particular para hacer frente á las necesidades mas apremiantes, cosa que no permitieron los señores diputados de la comisión permanente, saliendo del trance como Dios les dió á entender.

Añade «El Nuevo Fénix» que á consecuencia de esto parece que se promovió un incidente desagradable entre el ordenador de pagos y un diputado muy conocido é influyente, mediando réplicas un tanto duras, y además que, según le aseguran, la cantidad para poder dar de comer á todos los asilados, y que la caja provincial no pudo facilitar, ascendió á 700 reales!

Ha fallecido en Málaga el acaudalado comerciante D. Federico Gross y Lenud.

Ha sido nombrado fiscal de imprenta de la audiencia del distrito Don Antonio Corzo y Barrera, en reemplazo de D. Gerónimo Sanchez Sañudo.

Comisión permanente.—En el correo de hoy es probable que lleguen las órdenes y nombramientos de los individuos que han de componer la nueva Comisión provincial la cual quedará así constituida:

Vice-Presidente: D. Rosendo García López.

Vocales: D. Francisco Alferez.

D. Gaspar Amat y Aguilar.

D. Segundo Ibarra.

D. Manuel Américo.

Pildoras Holloway.—Esta medicina es admirablemente á propósito para curar las dolencias comunes al sexo femenino. En cierto periodo de su existencia las mujeres se hallan sometidas á enfermedades que requieren un remedio especial; y es hoy un hecho indisputable que dicho remedio se presenta en la forma de las Pildoras Holloway, las cuales regularizando los órganos secretorios y renovando el sistema nervioso verifican una cura inmediata en todos los casos de desórdenes que suelen debilitar así á las jóvenes y ancianas como á las solteras y casadas. Las calidades purificadoras de este medicamento lo hacen inapreciable para el sexo femenino en todas las edades.

DIRECCION ESPECIAL DE Sanidad marítima de Almería

Nota de los buques entrados en este puerto el día 23 y los despachados en el mismo.

ENTRADOS

De Málaga vapor español Laffite.

De la mar vapor de guerra español Nervion.

De Torre vieja pailebot español Santa Barbara.

De Adra balandra española Juanita.

De Garrucha brik barca ingles Ana.

Además 8 laudes de diferentes puntos.

DESPACHADOS

Para Cartagena vapor español Laffite.

El estado sanitario de este puerto y población es satisfactorio.

Aguilar.

SECCION CENTRAL DE CONSUMOS.

Recaudacion obtenida en el día de ayer y anteayer.

	PTAS. CT.
Fielato del Puerto.	584 08
Idem de Granada.	567 92
Idem de la Vega.	239 92
Idem Central.	38 64
Total.	1430 56

Almería, 25 de Noviembre de 1878.—El Alcalde, Oña.

EN EL PORVENIR DE ESPAÑA.

PAÑERIA.

Se acaba de recibir un buen surtido de capas hechas de muy buenos paños y bonitos embozos á 8, 9, 10, 11 y 12 duros.

Además hay un buen surtido de cortes de pantalon, de 12 rs. en adelante Calle Real frente la tienda del Guante y Platería Gimenez.

MINA DE MANGANESOS LUNES SANTO en término de Nijar.

Se desea un socio capitalista que disponga de los fondos necesarios para la extracción y aprovechamiento del gran caudal de aguas encontradas en dicha mina, las que pueden dirigirse á regar no solo las tierras colindantes, si no tambien las mejores del campo de Nijar. El que desee conocer las condiciones y las que se formará la sociedad que se indica, puede acercarse á la casa del propietario de dicha mina D. Ramon Garcia Camacho, Paseo del Principe número 22, Almería.

SUBASTA VENTA.

Se hace de una casa con una super-

ficia de 932 metros, calle Empedrada número 5, con bajos y piso principal, un espacioso huerto con varios árboles y una noria tapada y agua de la fuente, mucho terreno sin edificar con varios corrales y cuadras.

Otra en la plaza de los Olmos de piso bajo y altos con gran huerto, cuadras y corrales con aguas de la fuente.

Un cortijo en el Bovar llamado noria de Rull, compuesto de varias habitaciones—35 y media tahullas tierra de primera calidad con cuatro horas y cuarto de agua de la fuente del Mamí en cada tanda y derecho á las aguas turbias por la Boquera de la Higuera; linda P. tierras de D.ª Maria del Mar Vilches y D. Miguel Fernandez de Beloy, S. D. Bernardo Campos y L. D. Cristóbal Espinosa.

Y por último; un Marchal de pencas chumbas en la Cruz de Caravaca con casa-cortijo, una habitación para el dueño, un pozo de aguas potables, muchos almendros é higueras, algunos algarrobos y pasa su cabida de 22 tahullas de tierra sin ninguna lastra.

Plaza de los Olmos número 1, darán todos los pormenores y detalles que se pidan hasta el día 30 del presente mes.

EL FENIX ESPAÑOL.

Compañía de seguros reunidos aprobada por Real orden de 17 de Mayo de 1864 y autorizada por Real decreto de 5 de Junio de 1864.

Asegura contra incendios toda clase de propiedades y mercancias bajo primas equitativas que se fijan en la tarifa porque se rige.

El crédito de que goza se justifica en la puntualidad con que satisface los siniestros que desgraciadamente ocurren y en nuestra localidad puede dar la mejor prueba de ello el satisfecho en el año anterior en la calle de Granada número 14, establecimiento de tegidos en que antes del término natural obtuvo su propietario la indemnización fijada por los peritos que se nombraron al efecto.

Esta Compañía es la primera que estableció en España el seguro sobre ALQUILERES en los cuales por una pequeña cantidad se indemniza igualmente del alquiler perdido durante la reconstrucción de los edificios incendiados; llamando la atención de los propietarios sobre innovación tan útil como provechosa.

En la Subdirección de esta provincia establecida en la calle de Perea número 3 á cargo de D. Diego Calvache se darán cuantos pormenores se deseen.

Esta Subdirección pone en conocimiento del público que tiene poderes suficientes de la Dirección general para verificar inmediatamente los seguros que se le presenten, sin necesidad de recurrir á ella para su aprobación, lo cual consigna para evitar las interpretaciones que han llegado á su noticia de que solo alguna otra compañía podía verificarlos de este modo.

MEDICO PRACTICO.

Nuestro amigo D. Vicente Gomez Orland, Médico mayor. Subinspector del Cuerpo de Sanidad Militar, retirado, ofrece sus conocimientos al público de esta capital, y la especialidad en Hidrología medica, para todos aquellos enfermos que necesitan como medio terapéutico los Baños minerales de su establecimiento en Sierra Alhamilla, para los que recibe consulta y ofrece su asistencia.

PAPEL DEL CLERO Y DEL EMPRESTITO.

Se compra á los mas altos tipos. Calle de Trajano.

GRAN BARATO.

De lámparas, quinqués y objetos á precio fijo.

Se hace en la calle Real de esta ciudad, esquina á la de Vargas.

ACEITUNAS SEVILLANAS.

Calle de los Algibes esquina de la de Wamba,

A 15 cuartos libra.

DIARIO DE AVISOS

MAQUINAS PARA COSER

LA COMPANIA FABRIL

"SINGER"

HA VENDIDO DESDE SU FUNDACION

MAS DE 2.000.000 DE MAQUINAS.

Las cuales están trabajando en todas partes del Globo, atestiguando su gran superioridad sobre los demás sistemas y habiendo engrandecido sus Fábricas para poder producir 8.000 MAQUINAS SEMANALES, ha resuelto reducir sus precios y ofrecer aún mayores ventajas al comprador.

GRANDES REBAJAS EN LOS PRECIOS.

LAS MAQUINAS LEGITIMAS DE LA COMPANIA FABRIL "SINGER."

GRANDES REBAJAS EN LOS PRECIOS.

LAS MAQUINAS LEGITIMAS DE LA COMPANIA FABRIL "SINGER."

CUIDADO CON LAS FALSIFICACIONES!

En vista de la inmensa reputación que han adquirido las Maquinas de LA COMPANIA FABRIL "SINGER" han aparecido numerosos imitadores que, no teniendo ninguna reputación comercial, se valen de nuestro nombre "SINGER" para sorprender la buena fe del público con sus falsificaciones.

Toda Máquina "SINGER" legítima tiene el nombre de la Casa:

THE SINGER MANUFACTURING COMPANY.

CASAS PARA LA VENTA.

6, PRÍNCIPE ALFONSO, 6 ALMERIA.

- Alicante. Almas, 5.
- Vila. San Segundo, 16.
- A lajuz. San Juan 32.
- Barcelona. Puerta del Angel-Boria
- Bilbao. Aranal, 18.
- Burgos. Espoton, 44.
- Caceres. Pintores, 28.
- Cádiz. Colucia, 20.
- Córdoba. Ayuntamiento, 14 y 16.
- Coruña. Real, 18.
- Cuaca. Carratoria 107.
- Berona. Plaza de la Constitución.
- Guadal. Mayor Alta, 5.
- Huelva. Concepcion, 12.
- Leon. Rua, 13.
- Lerida. San Antonio, 9.
- Logroño. Mercado, 23.
- Madrid. Carretas, 35.
- Malaga. Duques de la Victoria, 1.

- Orense. Paz, 30.
- Palencia. Mayor, 21.
- Palma de Mallorca. Bolseria, 18.
- Pamplona. Plaza del Castillo, 49.
- Salamanca. Corriño 2.
- St. Cruz de Tenerife. Sol, 39.
- Segovia. Cinteria, 8.
- Sevilla. O'Donnell, 5.
- Tarragona. Baj' de la Misericordia, 4.
- Teruel. Nueva, 16.
- Valencia. Mar, 53 y 55.
- Valladolid. Acerca de S. Francisco
- Vigo. Príncipe, 26.
- Victoria. General Alava, 2.
- Zamora. Renova, 18.
- Zaragoza. Alfonso 1, 41.
- Jaen. Maestra baja, 19.

la Universidad, hizo la siguiente relacion a la Clinica de Berlin el 8 de Abril de 1872.

Debo la preservacion de la vida de uno de mis hijos a la *Revalenta Du Barry*. — La criatura a la edad de cuatro meses padecia sin causa aparente, de una atrofia completa, con vómitos continuos, los que resistian a la dieta mejor entendida, a los cuidados de dos nodrizas y a todo tratamiento del arte médico. La *Revalenta* hizo desaparecer al momento los vómitos y restableció completamente su salud en un mes y medio de tiempo. Todos los experimentos que he hecho despues con la *Revalenta* han obtenido el mismo éxito. Ella es cuatro veces más nutritiva que la carne.

Cuatro veces más nutritiva que la carne y no irrita economizando 50 veces su precio en medicinas. Ella es tambien el mejor fortificante para los niños débiles, como para las personas de todas edades fortaleciendo los músculos y consolidando las carnes. En cajas de hoja de lata de 1/2 libra 12 rs.; 1 libra 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; y de 24 libras, 300 rs.

DU BARRY Y COMPANIA, (Limited) Valverde 1, Madrid. Depositarios en esta D. Antonio Vivas (farmacia). — D. Francisco Gonzalez Garbin Real 47 y D. Francisco Somohano, Confiteria Sevillana, y en casa de los mejores boticarios y ultramarinos.

PILDORAS Y UNGUENTO HOLLOWAY



PILDORAS HOLLOWAY.

Esta medicina es mas eficaz que todos los demás remedios para curar los desórdenes del hígado y del estómago, para purificar la sangre, y para regularizar la acción del corazón y de los riñones. La debilidad tanto física como mental proveniente de las indiscreciones de la adolescencia ó de los excesos de cualquier género desaparece rápidamente, y el sistema entero es fortalecido con el uso de las maravillosas Píldoras Holloway, las cuales restablecen la digestión, perfeccionan las secreciones, fortifican los nervios y restituyen al paciente la salud perdida. De las propiedades curativas de estas Píldoras pueden aprovecharse así los ancianos como los jóvenes de ambos sexos. Este medicamento posee la calidad especial de extirpar el germen de las enfermedades que de año en año causan innumerables muertes prematuras.

UNGUENTO HOLLOWAY.

El Arte Médico no ha producido remedio alguno igual a este maravilloso Ungüento, que nunca deja de curar las ulceraciones y las afecciones cutáneas en general, puesto que por medio de su influencia refrigerante y balsámica sana las heridas antiguas, las llagas, los tumores, los cánceres y los males de piernas; siendo infaliblemente eficaz para la tiña, la escrófula y, en fin, para todas las erupciones de la piel. Los afligidos de tóses, constipados, bronquitis, asma, palpitation del corazón, entorpecimiento del hígado, indigestiones, gota ó reumatismo obtienen un alivio inmediato apelando a este irrecusable Ungüento y frotando con él las partes afectadas. Dicho bálsamo posee propiedades asimétricas tan extraordinarias que desde el momento en que penetra la sangre forma parte de ella y circulando con el fluido vital expulsa toda partícula morbosa.

Las cajas de Píldoras y botes de Ungüento van acompañados de amplias instrucciones en español relativas al modo de usar los medicamentos. Los remedios se venden en cajas y botes por todos los principales boticarios del mundo entero, y por su propietario, el Profesor Holloway, en su establecimiento central, 533, Oxford Street, Londres.

En America Gomez Talavera.

LA CONCEPCION.

Gran Fábrica de chocolates y panadería al vapor y establecimiento de comestibles.

Administracion Vieja = Almería.

Los dueños de este acreditado, aunque nuevo establecimiento, tienen el honor de participar al público que acaban de recibir pasa en cajas, medias cajas y cuarterones, anchoas en barrilitos de una arroba, aceitunas nuevas en cuñetes, galleta fresca para postres, bizcochos de Mallorca, conservas de todas clases y otra infinidad de artículos que arreglarán como siempre a precios módicos y peso de costumbre en esta casa.

En el mismo establecimiento encontrará desde hoy el consumidor azúcar y especias molidas de todas clases, economizando con ellas el mucho trabajo que en las casas cuesta esta operacion.

Tambien tenemos café en pepita y molidos puros en paquetes y por libras y entre ellos el rico café para familias que por su buen aroma, mejor gusto y baratura nada deja que desear.

Esperamos anunciar pronto la llegada de las mantecas y quesos de Hamburgo que agradarán a nuestros consumidores por su buena calidad.

ASMA

CATARRO, OPRESION, TOS, PALPITACIONES, y todas las afecciones de las vias respiratorias, se calman inmediatamente y se curan usando los TUBOS LEVASSEUR.

Farmacia LEVASSEUR, 23, rue de la Monnaie, en Paris. — En Almería, Gomez Talavera.

NEURALGIAS

JAQUECAS, BOLORES, DE ESTOMAGO y todas las afecciones nerviosas, se curan inmediatamente con las PILDORAS ANTI-NEURALGICAS del Dr. CRONIER.

Madrid: Agencia franco-española, Sorbo, 31. — En Almería, Gomez Talavera.

SEGURO PARA LA SALUD.

Se obtiene con los ricos y frescos quesos de bola y Gruyere, mantecas de Hamburgo y del Reino, pasas superiores en cajitas de lujo, bizcochos frescos de Mallorca y otros varios artículos que se

han recibido casa de D. Francisco Felices, Tiendas 3.

Depósito de la rica manteca normanda en latas de 1 y 2 libras. Gran surtido de conservas, vinos y licores.

Imprenta de LA CRÓNICA MERIDIONAL.

SALUD A TODOS devuelta sin medietas, ni purgantes, ni gastos, por la deliciosa harina de salud, de DU BARRY, de Londres la

REVALENTA ARABIGA

Trenta años de un invariable éxito, combatiendo las digestiones laboriosas, gastritis, gastralgias, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresion, congestion, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre — 90 000 curaciones, entre las cuales se cuentan las de la señora duquesa de Castletuart, del duque de Pluskow, la señora marquesa de Brehan, Lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el Sr. Dr. catedrático Wurzer, etc.

Cura núm. 63.476. — El Sr. F. Comparet, presbitero, de diez y ocho años, de gestralgia, con una irritacion espantosa del estómago, de los nervios, y debilidad con su lores nocturno s.

Cura núm. 49.522. — Agotamiento. — Sr. Baldwin, de la deterioracion más completa, de paralisis de los miembros a consecuencia de excesos de la juventud.

Cura núm. 72.423. — El Sr. Doctor W. Beneké, Catedrático de medicina de